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香港文匯報訊（記者 聶曉輝、曹晨）為慶祝
香港回歸祖國15周年，香港文匯報昨日舉辦紀
念香港回歸祖國15周年座談會，邀請社團領袖
和專家學者，暢談回歸15年以來的感受，探討
和總結香港「一國兩制」實踐的成功經驗，表
達對新一屆特區政府的期待。與會者希望，新
一屆特區政府能開拓香港發展的新局面。
與會者從香港的經濟社會法制及政制發展、

兩地合作與交流、港台關係等不同方面，充分
肯定了香港「一國兩制」實踐的成就。與會者
指出，香港回歸祖國15年間，經歷了許多的衝
擊，包括亞洲金融風暴、沙士及金融海嘯等，
在國家的強有力支持下，開放自由行，簽署
CEPA，抵禦了外力衝擊，保持了穩定繁榮，

讓港人實實在在地感受到國家強大，更具體地
體會到「國家好，香港好」的道理。

倡加強政府角色推動兩地合作
與會者對香港未來的發展提出多方面的建

議。他們強調，香港要進一步發展，需要加強
政府的角色，更積極主動地推動兩地合作，把
握好兩地合作的機會。大家對新任特首及其領
導下的新一屆特區政府在開拓香港發展新局面
方面，寄予厚望。
座談會由香港文匯報總編輯李曉惠主持，出

席的社團領袖包括：全國政協常委、香港僑界社
團聯會會長余國春，全國政協外事委員會副主
任、中國和平統一促進會香港總會執行會長盧

文端，全國政協委員、香港中華總商會會長蔡冠
深，全國政協委員、香港廣東社團總會主席王國
強，全國政協委員、香港專業人士協會會長簡松
年律師；全國政協委員、香港福建社團聯會副主
席周安達源，全國人大代表劉佩瓊，全國僑聯常
委、香港華僑華人總會主席姚志勝，香港僑界社
團聯會副會長李潤基；出席的專家學者有： 生
管理學院商學院院長蘇偉文，城大法律學院副院
長顧敏康，浸大能源研究中心主任暨地理學系教
授周全浩，香港海學聯會長、香港理工大學商學
院教授閻洪，香港城市大學工商管理碩士課程
主任暨管理科學系副教授曾淵滄，法學博士、
基本法專家宋小莊。本報副總編輯尹樹廣也出
席了座談會。 （座談會詳細內容下周一刊出）
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內地辦助港人經商就業CY：
冀專才北上留空缺 助青年向上流動

他又首度透露，過兩個月新班子上任
後，主責掌握機遇的副財政司司長

將會到上海，與在上海工作生活的港人見
面，了解他們的訴求。他指出，要為青年
人提供向上流動的階梯，最重要是經濟要
高速發展，強調香港20年來經濟增長落後
於鄰近地區，不能再蹉跎歲月。他說，新
屆政府會全力拓展本地及體外經濟，透過
有更多專才到內地工作，騰出本地的工作
職位，便可重新出現晉升楷梯：「內地市
場有很大潛力，政府責無旁貸，為年輕人
提供所需協助。」

推動地區經濟 創造當局就業
對有青年關注新界地區的就業機會少，

梁振英指出，為香港不同就業階層提供就
業機會固然重要，但下一步卻是創造優質
的就業機會，即居住本區可供選擇的就業
機會，故他力推「地區機遇、地區掌
握」，就是希望透過推動地區經濟的發
展，為當區居民創造更多當區的職位，毋
須山長水遠到市區工作，節省交通時間及

費用，提升家庭生活質素。
有青年直指香港產業發展集中，不少大

學生均未能學以致用。梁振英強調，自己
政綱提出希望做到「百業興旺」，促進產
業多元化，即使目前金融業發展，亦不夠
多樣化，還有拓展空間。而租金貴、成本
貴窒礙青年人創業，當局亦十分關注，希
望透過長遠的土地規劃令地盡其用，亦可
為青年人提供更大的創業空間。

讓教育休養生息 推文化普及
對有青年擔心，日後推出的德育及國民

教育科，不會涵蓋一些國家的負面資訊。
梁振英表明，教育是要訓練思考，大家應
對各方面的問題放開成見，多作討論：
「大家應盡量放下成見或定見，把方方面
面的問題都拿出來討論。」他並重申重視
教育，未來會與所有教育持份者合作，讓
教育休養生息，專注做好現在工作。他表
示，自己十分重視藝術發展，故提出設立
文化局，不僅是負責文化資助政策，更要
推動文化普及政策。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）候任行政長
官梁振英近期忙於籌組新班子，但仍不忘關
顧青年訴求，昨日帶備摺 、紙簿及一支
筆，與超過400位青年人暢談「如何面對
『四業』—學業、置業、創業及就業的挑
戰」，強調香港雖然面對深層次矛盾，但新
一代必須努力奮鬥達成個人願景，同時要有
一顆愛社會的心，齊心構建香港未來，正如
「龜兔賽跑」故事中的烏龜，只要一步步努
力前行，定能取得最終勝利。

期許即使龜步 也要邁向目標
梁振英昨日出席由百仁基金及香港菁英會

主辦的「CY@青年講場」交流活動。他笑
說，小時候，老師常以「龜兔賽跑」的寓
言，告誡大家作為兔子，不能自恃跑得快而
驕傲，以免被烏龜趕上來而落敗。但在社會
積累人生經驗後，他卻有另類看法，發現每
一個人在許多問題上，更多時候是扮演烏
龜，而非兔仔，「別以為我生得高大，但打
籃球，我是烏龜；你要我唱卡拉OK、打麻
雀、打高爾夫，別人是兔仔，我是烏龜」。

梁振英強調，每個人只要努力一步一步向
前，終有一天會達到目標，環顧香港及世界
各地的成功人士，成功不單在於天賦及客觀
條件，往往還需要本身的主觀努力。他說，
香港經過第一代人的開墾及這一代人的拓
展，已經成為一個發展水平相當高的地方，
故新一代可能已經沒有了上兩代開墾及拚搏
的精神，但重要的是當今香港面對的問題，
必須整個社會繼續克服應對。
他形容當下積聚的困難，都是不容易解決

的挑戰，因此新一代更加要迎難而上，強調
香港人必須構建集體意識。

勉勵高瞻遠矚 構建香港未來
他承認，香港深層次矛盾不少，但港人要

對自己及社會有信心，尤其勉勵年輕一代要
有人生目標，香港700萬人亦應該有共同願
景。他又強調，自己關注青年聲音，當初曾
構思在新一屆政府增設青年局，但礙於改組
不易，只能忍痛割愛，但承諾任內必定做好
統籌各局青年政策的工作。
回歸15年在即，CY強調，回歸前後的分

別，在於港人前路已經不再有「1997」這
條界線，大家可以站得更高，看得更遠，
規劃好自己及香港的前途。他勉勵香港青
年人要達成個人願景，就要努力奮鬥；要
構建香港未來，就要社會齊心。他盼望全
港700萬人能夠心連心，訂出共同目標，包
括關顧青年人的成長，這樣就沒有任何事
可以難阻香港繼續向前發展。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）年輕人常
感發聲途徑不多，昨日由14個青年團體合
辦的「CY@青年講場」特設即場民調環
節，以舉綠色牌為「是」、紅色牌為
「否」，在「30年後是否已買樓」、「30年後
已擁有自己事業」、「30年後有否下一
代」、「你會否投身社會事務」及「新政府
架構是否幫助香港明天更好發展」等5條信
心指標性問題中，可謂「一片綠海」。梁振

英直言，紅綠民調結果令他很受鼓舞，希
望青年人多就香港事務發展，強調香港未
來如何發展，應是「青年人的主張，而非
我們的主張」。
在昨日「CY@青年講場」上，出席青年

即時就多個關心的議題表態，出席「講場」
的青年為自己的前途、為香港的未來投下信
心一票，並對梁振英的施政寄予厚望。
梁振英說：「即場民調結果顯示，青年人

對自己有信心，對我有信心，亦是對自己及
我都有信心。」他期望能多聽青年人的主
張、意見，是因為香港未來繫於青年人身
上：「我盡量回答大家問題，但希望更多聽
到的不是問題，而是大家的主張；青年人才
是主場！」他並以30年後香港地貌為例，鼓
勵青年人發聲：「香港有大量綠色而非郊野
公園的用地，應否開發，如何開發；在維港
以外應否填海、哪裡填海、怎樣填海，大家
應該一起勾勒30年後香港的地圖。30年後香
港家庭平均的居住面積應是多少，同樣應是
青年人的主張。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）學業、置業、就業、創業四大難題困擾

青年人，逾400名青年在出席與候任行政長官梁振英對話的座談會時，亦

力申訴樓價高企、租金昂貴、向上流動機會減少、北上就業缺乏支援

等，令青年人對前途甚感徬徨。梁振英回應說，會增加香港駐內地辦事

處的職能，更好支持及協助在內地工作、經商的港人。他說，如果內地

能吸引更多香港專才北上，就可騰空本港的就業空缺，本港青年人就有

升職、向上流動的機會。

青年一代慨嘆在香港置業難，但
有與會者笑說，當今不少80後打算
首次置業，即瞄準地鐵沿線的大型
屋苑，難免遙不可及。候任特首梁
振英（CY）謙稱，不敢教當今年
輕人如何置業，但樂於分享個人經
歷，寄語年輕一代宜先「上車」，

再向心水的「優質盤」邁進。
出身基層家庭的CY，靠自己一雙手

打拚事業、建立家庭。他憶述，結婚

後才第一次買樓，那個單位位置不
錯，樓齡卻相當高，「400至500（方）
呎，本來有兩個房間，我們拆了一
間，令客廳空間多一點，樓齡30年至
40年，絕非新盤，但我與太太也沒有
所謂。買樓後不久，利息（利率）即
不斷上升，最高峰到23厘半，好貴！」
但他慶幸當年薪水有所增長，兩口子
總算捱過去。

■香港文匯報記者鄭治祖

首次置業買舊樓
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■梁振英出席「CY@青年講場」交流活動

後，主辦方百仁基金及香港菁英會代表送上

「齊心」匾額致謝。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

本報辦紀念回歸15周年座談會
各界冀新政府開拓新局面

新界原居民年滿18
歲便有權興建「丁
屋」，發展局局長

林鄭月娥個人認為，這
權利不是無止境，未來
5年是好時機探討是否
終結，她認為可以2029
年劃界線。
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中國人民銀行官員
昨日透露，國家主
席胡錦濤將於今年

「七一」之際訪港，參
加慶祝香港回歸15周年
的紀念活動，預計屆時
將公佈系列「挺港」措
施。
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神舟九號將於16日
下午升空，為確保
升空順利，酒泉衛

星發射中心14日進行發
射前最後一次聯合演
練。據悉，酒泉發射中
心在今日下午將舉行太
空人見面會。
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西班牙雖獲歐盟最
多1,000億歐元援
助，但債務危機仍

未見平伏，評級機構接
連調低該國多家銀行評
級，消息令10年期西債
孳息率昨日升穿7厘心
理關口。
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曾蔭權昨出席立法
會答問大會，總結
自己任內工作，他

又三度呼籲立法會議員
盡快通過候任特首梁振
英所提出的重組方案，
以建立強有力政府應對
各種挑戰。

詳刊A22
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人民銀行官員昨日
表示，中央對香港
在經濟、金融方面

的支持不會改變，央行
官員同時指出，聯繫匯
率制度適合香港現行金
融環境，央行尊重特區
政府的選擇。

詳刊B4

財
經尊

重
特
區
選
擇

人
行
談
港
聯
匯
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